Generado: 19 April, 2025, 22:01

Afectados por la hepatitis C se querellan contra Sanidad ante el Supremo Escrito por javi.c - 13/02/2015 19:25

200110 por javilo 10/02/2010 10:20

Acusan a Sanidad de 37 delitos de lesiones y dos de homicidio

Al 80% de los casos les habían recetado los nuevos fármacos hacía meses

También al Consejo Interterritorial de Salud y la Agencia del Medicamento

La Plataforma de Afectados por la Hepatitis C ha presentado una querella ante el Tribunal Supremo este viernes en contra del ministro de Sanidad, Alfonso Alonso, y de su antecesora, Ana Mato, por "omisión del deber de socorro" en el tratamiento de 39 pacientes que no recibieron los fármacos de última generación. En concreto, acusan a Sanidad de 37 delitos de lesiones y dos de homicidio en pacientes a los que habían recetado los fármacos de última generación hacía meses.

Además, la Plataforma extiende la querella contra el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (SNS) y la Agencia Española del Medicamento, según ha explicado en declaraciones a los medios la responsable jurídica, Eva Martínez, quien ha señalado que dentro de quince días volverán a denunciar otros 30 casos más.

"Venimos a pedir ayuda al Supremo y a pedir justicia, hemos intentado tratar con un Gobierno que no nos ha querido atender en ningún momento", ha afirmado Martínez.

De los 39 casos incluidos en la denuncia, que también consideran que han sido víctimas de la omisión del deber de socorro, el 80% tiene prescrito el tratamiento con los fármacos innovadores pero no los ha recibido, tal y como ha indicado la responsable jurídica de la Plataforma a las puertas del alto tribunal.

Los casos denunciados cuentan con informes

Todos los casos incluidos en la querella cuentan con un informe pericial de un hepatólogo, y el 80% tenían prescritos desde hace 6 meses a un año algunos de los fármacos de última generación que ha aprobado el Ministerio contra esta enfermedad (simeprevir, sofosbuvir o daclatasvir). No obstante, algunos de ellos ya los han recibido, gracias a la presión mediática, según ha reconocido la portavoz.

De estos pacientes que tenían los fármacos prescritos, el grado de fibrosis que presentan en el hígado está catalogada como F3. El resto son pacientes más graves, con fibrosis F4, que no tienen prescritos los fármacos pero para los que "ya no existe otra posibilidad de tratamiento porque los anteriores han fallado o han provocado graves secuelas, y solo les queda una vía".

En todos los casos, la plataforma entiende que los fármacos deberían haberse administrado desde el pasado 1 de enero de 2014 por la vía del uso compasivo, que permite el uso de medicamentos innovadores desde su aprobación por las autoridades sanitarias europeas aunque España no los haya incorporado a la financiación pública.

"Alguien tiene que responder" por el sufrimiento

Con esta acción, la Plataforma apela a la "imparcialidad" del Supremo para que investigue por qué estos casos no han recibido los fármacos prescritos para combatir la enfermedad y "no parará" hasta que los 35.000 pacientes graves que estima que hay en España "lleguen hasta este tribunal".

Foro Ahorristas - www.ahorristas.es - el club de los ahorradores

Generado: 19 April, 2025, 22:01

Martínez ha asegurado que el Ejecutivo "no ha dado respuesta" a los enfermos de hepatitis C y que la Agencia del Medicamento ha tenido un "funcionamiento irregular" en este asunto por lo que ha reiterado que las instituciones deben decir "qué está ocurriendo" porque el Gobierno no se lo ha querido "explicar".

Tras señalar que "alguien tiene que responder" por el sufrimiento de los enfermos, la Plataforma ha pedido a los médicos colaboración y que no se dejen llevar "por las presiones políticas", algo que, a su juicio, es lo que está ocurriendo.

Martínez ha apuntado que la Plataforma irá al TS cada quince días para seguir presentando nuevas querellas. "Y así indefinidamente, porque la intención es sacar a luz todas las mentiras", ha agregado.

Manifestación ante el Ministerio de Sanidad

Por su parte, el presidente de la Plataforma, Mario Cortés, ha vuelto a reclamar una entrevista con el ministro de Sanidad y ha recordado que el pasado lunes, 23 miembros de la Plataforma acudieron al Ministerio, donde registraron un escrito en el que hacían responsables a los dirigentes de este organismo de las muertes que se han producido desde que Alonso tomó de posesión sin recibir los nuevos tratamientos.

Según ha dicho Cortés, una vez en el Ministerio fueron recibidos por Maravillas Izquierdo, adjunta a la Subdirección General de Cartera Básica de Servicios del Sistema Nacional de Salud y Fondo de Cohesión.

Izquierdo les dijo que el Plan Estratégico Nacional para el Abordaje de la Hepatitis C estaría listo previsiblemente para el próximo 3 de marzo, según ha destacado Cortés, quien ha considerado que si ese documento no está firmado por las comunidades autónomas, no servirá para nada, ya que son éstas las que tienen las competencias de la sanidad.

Antes de la presentación de la querella, los afectados por la hepatitis C se han concentrado frente al TS, la mayoría con camisetas rojas de la Plataforma de Afectados, con pancartas en las que se podía leer "Recortan salud y vida", "Tratamientos para todos" o "Que termine la tortura, para la hepatitis C hay cura".

Además, coreaban consignas como "No son muertes, son asesinatos", o "La lucha es el único camino". Algunos de los afectados han acudido a la concentración directamente desde el hospital Doce de Octubre, donde permanecen encerrados desde el pasado mes de diciembre

http://www.rtve.es/noticias/20150213/afectados-hepatitis-se-querellan-contra-sanidad-ante-supremo-nue vos-farmacos/1098821.shtml
